



学校教育目標『学・怒・夢 ～学び合い 思いあい 夢を育てる学校』

# はなみずき



「家庭・地域・学校の連携」を大切にしている蓮田南中学校 令和6年12月1日 学校ブログはこの二次元コードから

本校ホームページ <http://hasunanchu.world.coocan.jp/> 令和6年度学校だより第8号

## 「言葉と人」

校長 吉里 達哉

一年最後の月、12月：師走となりました。温暖とはいえ、寒い日が増えてきます。冷たい北風が木々の枝から枯れ葉を吹き飛ばす季節。葉を失った幹と枝だけの樹木は、いかにも寒々しい冬景色ですが、葉を落とすのは余分な消耗を抑えて冬を越すための準備だそうです。12月は「新しい年を準備する月」です。4月からの生活を振り返り、私たち人間も、新しい年を迎えるための様々な準備をする時機でもあります。

私は教師になって、担当教科の音楽以外に何にこだわってきたのかと、ふと考えました。学級担任として、部活動の顧問として……。それは「言葉」なのかと。曲の歌詞は何を意味しているのかと疑問に思うことから端を発しているかも知れません。今現在は、スマホ、SNSなどネット社会が大きく普及し大変便利な社会です。しかし、その反面相手と直接話す、手紙を書くなどが減り、言葉の深さや響き、重さ、効用、価値をあまり考えずに使うことも少なくありません。



みなさんが互いに相手のことを思いやるからこそ、蓮田南中の生徒、保護者、先生方が一緒に学校生活を過ごし、悲しくつらい思いをすることも少なく快適な活動ができています。人はそれぞれ感じ方も考え方もちがうけれど、自分がやられて嫌なことは人にしないということは基本です。自分にとってはどうでもいいことが、相手にとってはとても大事なこともかもしれません。ここは常に心に留めてほしいものです。

すなわち、人を思いやる = 相手の気持ちを想像すること なのです。

中国の思想家・哲学者である孔子が「論語」の中で次の言葉を述べています。

「己の欲せざる所は 人に施すこと勿れ」

内容は、「自分が望まないことは、人にもしないように」というものです。人間の社会は「縁」でまわりつながっています。人を嫌な気持ちにさせたり、いじわるなことをすれば自分もそうなる。人にやさしく、思いやりをもって温かな言葉をかければ、いつの日か自分もそのような言葉をかけてもらえるものなのです。本校生徒の心身ともに健全な成長を願います。

【孔子】

## ♪ 今月の歌

雪の降る町を

雪の降る町を 雪の降る町を  
思い出だけが通り過ぎて行く  
雪の降る町を  
遠い国から落ちてくる  
この思い出を この思い出を  
いつの日か包まん  
暖かき幸せの ほほえみ

雪の降る町を 雪の降る町を  
足音だけが追いかけて行く  
雪の降る町を  
一人心に満ちてくる  
この悲しみを この悲しみを  
いつの日かほぐさん  
緑なす春の日の そよ風

内村 直也 作詞  
中田 喜直 作曲

### 曲のついで

○昭和二十年代NHKラジオドラマの劇中歌として使われ、「みんなのうた」でも放送された。メロディには、中田喜直が山形県鶴岡市で見かけた雪の情景が描かれている。

\*保護者、本校関係者の皆様におかれましては、どうぞよい年をお迎えください。

# 12月の行事予定

日	曜	主な行事予定
1	日	
2	月	1,2年生期末テスト(全学年4時間給食あり) 3年生月②③④⑤ 放課後諸活動停止
3	火	1,2年生期末テスト(全学年4時間給食あり) 3年生火①②③④
4	水	2年生進路学習会
5	木	1年エコプロダクツ展参加(東京ビッグサイト)
6	金	金③④⑤⑥+人権学習会
7	土	PTA 本部役員会
8	日	
9	月	
10	火	文化庁舞台芸術学校公演前日準備 木①~⑥の授業
11	水	生徒会朝会(放送委員会) 水③④⑤⑥+文化庁舞台芸術学校公演「星の王子さま」(本校体育館)
12	木	1年生保護者会 火①~⑥の授業
13	金	
14	土	★広報はすだ 11月
15	日	
16	月	
17	火	
18	水	2年生SDGs発表会 水①②⑤⑥(4時間) 蓮田市ネットリテラシー意見交換会(市役所)
19	木	専門委員会 木③④⑤⑥(4時間)
20	金	給食終了 5組冬の合同学習会 金①②③+給食+大掃除 ふれあいデー(放課後諸活動停止)
21	土	★市内美術展に出品した作品が、民生文教委員長賞と教育長賞をいただきました
22	日	
23	月	学年集会、学活
24	火	第2学期終業式 3年通知書配布
25	水	冬季休業日(~1月7日)
26	木	
27	金	
28	土	
29	日	学校閉庁日
30	月	学校閉庁日
31	火	学校閉庁日(~1月3日)

★広報はすだの題字に本校生徒が夏休みに参加した子ども議会に提案した文字を採用していただきました。

★市内美術展に出品した作品が、民生文教委員長賞と教育長賞をいただきました



## 【本校のSDGsの研究についてテレビ放映されました】

11月9日(土)にテレ玉の「いまドキッ!埼玉」の番組の中で、本校1年生の取組の様子が放映されました。生徒は、企業3社(セブンイレブン・ジャパン、スターバックスコーヒー・NEXCO 東日本)のSDGsの取組を聞き、その取組を広める



ためにポスターを制作しました。制作中の様子はテレビ取材を受け、現在 You Tube でも配信されております。左のQRコードを読み取りぜひ

御覧下さい。また放映された取組の続きとして、11月15日市教委・県教委学校訪問の中で、企業の方々へ制作したポスターを採用していただくため、熱のこもったプレゼンを行いました。授業の様子を御覧下さい。

# 南中の風景 11月

## 【11月9日・土曜授業参観 PTA バザー開催】

気持ちよい晴天の下土曜授業参観とPTA主催によるバザーが開催されました。飲食販売やカフェ、謎解きなど楽しく参加させていただきました。PTAの皆様ありがとうございました。

## 【11月21日・岩槻はるかぜ特別支援学校交流会】

2年生は福祉を学年のSDGsテーマで学習しています。この度岩槻はるかぜ特別支援学校の中学部の生徒とダンスやペルックで交流しました。生徒の優しさが光りました。

## 【11月28日・3年生SDGs発表会/県書写教育研究授業】

3年生のSDGsテーマは「国際理解」です。これまで調べ学習を通してグループごとにまとめてきました。今回その提言を県庁の方をお招きして行いました。また1年2組では書写の研究授業が行われました。中学校で初めて学ぶ「行書」の学習を市内や県の書写専門の先生方に見ていただきました。

## 【中体連・新人体育大会県大会結果】

- ・バドミントン部女子団体準優勝・男子団体第3位
  - ・バドミントン部女子シングルス第3位、男子シングルスベスト8(2名)、女子ダブルスベスト8、男子ダブルスベスト8(2ペア)
  - ・女子ソフトテニス団体2回戦惜敗、ダブルス2回戦惜敗
  - ・卓球男子シングルス3回戦惜敗、ダブルス2回戦惜敗
- 今月も最後までお読みいただきありがとうございました。